

La Araucanía registra alza en puntajes PAES 2026



Este lunes se dieron a conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) correspondiente al proceso de admisión 2026, que consolida cambios orientados a medir habilidades y competencias, en reemplazo de la antigua PSU.

Y, como es tradicional las autoridades regionales recibieron a los estudiantes que fueron reconocidos con la Distinción a la Trayectoria Educativa (DTE) que realiza el Ministerio de Educación y que en La Araucanía recayó en 15 jóvenes, un grupo de los cuales – interrumpiendo sus vacaciones- llegaron a la delegación presidencial regional a recibir el diploma en las categorías Pueblos Originarios y Territorio.

Uno de ellos, fue Sebastián Hermosilla Donoso, del Liceo Emblemático "Pablo Neruda" de Temuco, quien obtuvo la distinción por Pueblos Originarios, quien al ser consultado sobre su futuro tras la PAES dijo "estoy apuntando a estudiar tecnología médica me fue bastante bien en Ciencias obtuve 760 puntos, en lenguaje 878 y en Matemáticas 1 obtuve los 1000 (...) me quiero quedar acá (...) estuve los 4 años en el Liceo Pablo Neruda y me gustó mucho (...) incluso hubo un par de profesores a los que acudí para prepararme mejor para la PAES (...) mi abuela paterna es mapuche, desde pequeño mi abuela me enseñó sobre la gente mapuche iba con ellos al campo por allá por Cuncu, estoy feliz de ser mapuche, es una cultura que me interesa mucho y sería bonito si todos

le dieran una oportunidad de conocerla un poco"

Otra de las destacadas estudiantes regionales es Constanza Schulze Chandler, del Colegio Alemán de Temuco, quien obtuvo la DTE por Territorio quien al ser consultada señaló "quiero estudiar derecho y pensé en irme a Santiago pero al final decidí quedarme para darle una oportunidad a las universidades de mi región (...) estoy entre la Autónoma y La Mayor (...) el único abogado de mi familia es mi tío, mi familia es muy diversa tengo un ejemplo como de todo pero siempre he sido humanista, me gusta todo lo que tiene que ver con las leyes y como funciona el aparato estatal".

RESULTADOS

A nivel nacional, 308.392 personas se inscribieron en alguna de las aplicaciones (inviero y regular), la cifra más alta desde que existe el sistema centralizado. De ellas, 17.603 corresponden a la región de La Araucanía, lo que reafirma el interés por continuar estudios superiores. En la aplicación regular, realizada entre el 1 y el 3 de diciembre, en la región, 15.136 personas asistieron a rendir la PAES, equivalente al 86% de los inscritos. De este grupo, 13.564 quedaron habilitados para postular a las 47 universidades adscritas al Sistema de Acceso, lo que representa un incremento respecto del año anterior. Los resultados muestran una mejora sostenida en los puntajes promedio regionales. En comparación con la admisión 2025, la prueba de

Competencia Lectora subió 14 puntos, mientras que Matemática 1 (M1) aumentó 6 puntos y Matemática 2 (M2) 12 puntos. Historia y Ciencias Sociales registró un alza de 15 puntos, y Ciencias mantuvo una variación positiva, lo que fue destacado por la seremi de Educación Marcela Castro Armijo.

"En la región rindieron más de 15 mil estudiantes este proceso de los cuales - ya con los resultados- cerca del 90% está habilitado para generar las postulaciones que comenzaron ayer a las 9 de la mañana y culminan este jueves a las 1 de la tarde", sostuvo la autoridad de educación.

Por su parte, el Delegado Presidencial Regional, Eduardo Abdala Abarzúa, destacó "el reconocer no solo el puntaje obtenido en la prueba sino hacer un análisis mayor respecto de la procedencia educacional inclusiva en esta región asociada a la condición de estudiantes que pertenecen a pueblos originarios nos parece muy relevante (...) una de las cosas que nos llena de enorme gratitud es que muchos piensan volver a desempeñarse profesionalmente en la Región de La Araucanía"

En la actividad participaron también el director regional de JUNAEB y el director ejecutivo (s) del Servicio Local de Educación Pública Costa Araucanía, quien acompañó a uno de los estudiantes destacados del Complejo Educativo Darío Salas de Carahue. **T2**